



## COMMUNE DE WEISLINGEN

5 rue Principale

67290 WEISLINGEN

Tél : 03.88.01.55.62

E-mail : [mairie.weislingen@wanadoo.fr](mailto:mairie.weislingen@wanadoo.fr)

### **Lettre d'information** du 23 Octobre 2020

Chers villageoises, chers villageois,

#### **La propreté du village :**

La commune a fait le choix, de ne plus utiliser de produits désherbants de type glyphosate en raison du taux de pollution trop élevé, et son interdiction depuis le 01 janvier 2019. En conséquence, les « mauvaises » herbes se développent un peu partout et plus particulièrement au cimetière.

Notre ouvrier communal Christian, secondé par les employées communales de l'école ne parviennent pas à maintenir les différents lieux du village dans l'état de propreté que nous souhaiterions tous. Vous pourriez peut-être leur donner un petit coup de main, en désherbant chacun un peu plus qu'autour de votre propre tombe.

Dans le village et sur les trottoirs, nous vous rappelons qu'il appartient à chacun des propriétaires de nettoyer, de désherber, de déneiger la portion située devant sa propriété. Bon nombre « d'anciens du village » le font depuis toujours. Ensemble nous y arriverons.

Dans ce même ordre d'idée, notre attention a été attirée sur la prolifération d'une plante dite « invasive », la Renouée du Japon. Allez surfer sur la toile, vous trouverez des explications complémentaires. Si vous en avez sur vos propriétés, ne la laissez pas vous envahir.

Le conseil municipal, toujours dans la démarche « moins de pollution », a fait le choix d'acheter un broyeur à branches professionnel pour éviter d'allumer le feu de branchages à la décharge. Nous vous rappelons qu'il est interdit de faire du feu sur sa propriété pour se débarrasser de ses déchets. Ce broyeur avale des branches jusqu'à 13cm de diamètre et sera installé à la décharge les samedis d'ouverture à partir du printemps prochain. Le broyat sera soufflé dans un bac de rétention sur place et vous pourrez vous servir gratuitement pour faire vos paillages et fertiliser vos plantations.

Toujours dans le domaine de la propreté, l'espace de collecte des containers verres, papiers, vêtements est très souvent assimilé à une décharge publique. Il n'y a que ces trois matériaux qui sont recyclés, le restant doit être déposé à la déchetterie. Nous savons tous que d'autres personnes des villages voisins viennent se débarrasser de leurs déchets. Si vous êtes témoins directs de ce genre d'exaction, n'hésitez pas à noter les éléments pouvant aider à les retrouver et nous les communiquer. N'entrez surtout pas en conflit avec la personne, restez prudents.

## La Fibre Optique :

L'installation de la fibre optique entre dans sa phase terminale. Il restait 5 poteaux à poser, et la société COTTEL a réalisé les travaux. Pratiquement toutes les rues du village sont maintenant éligibles. Pour savoir si vous l'êtes, connectez-vous simplement sur le site de l'opérateur internet de votre choix et faites le test d'éligibilité à partir de votre numéro de téléphone de ligne fixe ou de votre adresse postale. Laissez-vous guider.

## Les manifestations culturelles :

**Préfecture : depuis le 17 octobre, les rassemblements de plus de 6 personnes sur la voie publique ou dans les lieux ouverts au public sont interdits.** Les fêtes communales, évènements sportifs ne pourront pas être organisés à compter de ce jour... Dans les DNA du 20 octobre nous pouvons aussi lire que la Préfète prendra rapidement un arrêté pour interdire les buvettes lors des évènements sportifs dans le département.

Il vous est rappelé que les dernières mesures sanitaires annoncées par le gouvernement, évoluent de jour en jour, et le couvre-feu a été décidé pour le département du Bas-Rhin. Il nous est à tous, demandé de respecter la « règle des 6 » pour tenter de limiter la propagation du virus.

La traditionnelle « kirb » du village n'aura malheureusement pas lieu, évidemment en raison de la COVID-19.

Il en sera de même pour la fête de Noël des aînés. Le conseil municipal a décidé de ne pas vous rassembler dans la salle polyvalente et ainsi vous faire courir le moindre risque de contracter cette maladie. La municipalité veillera cependant à honorer ses doyens au moment des fêtes de fin d'année. Nous vous remercions de votre compréhension.

Néanmoins, pour entrer dans la période de Noël, nous installerons comme habituellement le calendrier de l'avent, et si la situation sanitaire ne s'aggrave pas davantage d'ici le dimanche 29 Novembre (1er Avent), nous espérons pouvoir l'encadrer d'un petit moment de convivialité dans le respect du protocole sanitaire en vigueur du moment. Les infos de dernière minute vous seront données via le panneau électronique et internet Facebook (<https://www.facebook.com/weislingen>)

## L'association Sports et Loisirs vous informe :

### Envie de voir du « pays » ?

Alors à vos chaussures de marche et... direction la « Boîte à livres ». Là, une surprise vous attend : le comité Sports et Loisirs vous a concocté des circuits en boucle (de 5 à 15 km) tout autour de Weislingen avec la Boîte à livres comme points de départ et d'arrivée.

Pour les « connectés », les circuits sont sur Openrunner.

D'autres circuits sont en cours d'élaboration. Alors, plus d'excuse, **on bouge !**

### La circulation :

L'accident de moto de notre regretté Fabrice KUHN nous a tous fait réagir (communes de Weislingen et Tieffenbach). Le maire de Tieffenbach a pris la décision de fermer le petit chemin communal sur toute la longueur de son banc communal, c'est à dire depuis Tieffenbach jusqu'à la limite de la petite route menant à la bergerie BENDER. En conséquence cette portion de route n'étant plus autorisée à la circulation, nous avons dû prendre les mêmes mesures. Il sera donc interdit d'emprunter cette portion de route sauf pour les vélos, les riverains ayant un terrain, un droit d'accès, une servitude, un besoin d'exploitation agricole. L'arrêté d'interdiction est pris, les panneaux de signalisations seront mis en place très prochainement. **L'interdiction prendra effet le 05 novembre.** La gendarmerie en est avisée et des contrôles seront faits. Au début ils seront préventifs, puis plus répressifs. Il vous est rappelé qu'une circulation dans une voie en sens interdit pourra vous coûter une amende de 90€ et un retrait de 4 points sur votre permis de conduire, sans parler des conséquences de non prise en charge de votre assurance en cas d'accident.

De plus, pour la sécurité de tous, ralentissez votre vitesse dans le village.

## **Le point sur le SIVOM et le SDEA :**

En Août, vous avez été destinataire de deux factures d'eau le même jour. Beaucoup de personnes ne comprenaient pas cette situation. Voici quelques explications pour mieux interpréter ces factures. Jusqu'à présent, c'était le SIVOM de Diemeringen et Environs qui :

- Gérait la distribution de l'eau potable
- Relevait les compteurs d'eau
- Gérait l'assainissement à l'intérieur de la commune

Le SIVOM a fait le choix de transférer ses compétences au SDEA Alsace Moselle le 01/01/2020. A compter de cette date, c'est le SDEA qui reprend les missions du SIVOM de DIEMERINGEN.

Le SMA de l'Eichelthal quant à lui, s'occupe de la gestion des collecteurs intercommunaux, de la station d'épuration, et traite les eaux usées de la commune. C'est lui qui prend le relai de l'assainissement depuis la sortie de la commune jusqu'à la station d'épuration. Rien ne change pour ce syndicat.

Chaque année, vous serez destinataire des factures du SDEA et du SMA de l'Eichelthal.

## **Les nouveautés :**

Nous accueillons à présent le food truck « Chez L'Rep » (1er et 3ème vendredi) et une camionnette pizza flam's « Made in Flamme » (2ème samedi du mois) devant l'atelier communal depuis début octobre. Selon les retours que nous avons, la fréquentation semble bien leur convenir.

Nous avons aussi le plaisir de vous annoncer l'ouverture (avant la fin de l'année de deux nouvelles sociétés). En effet, le salon de coiffure « Mickaël » est repris par Sabrina « Sab'Révolution » qui est dans les starting blocs, en attente des autorisations administratives et ainsi, pouvoir vous accueillir rapidement.

L'autre enseigne sera celle de Claire SEEWALD, la fille à Biba et Jean-Marc, qui ouvre sa propre pâtisserie, dans l'extension en bois devant la maison de ses parents. Elle programme l'ouverture le 05 décembre prochain.

Nous leur souhaitons à toutes les deux, une pleine réussite dans leurs projets respectifs.

## **Les travaux :**

- Amélioration du chauffage de la petite salle polyvalente grâce à une subvention du conseil Départemental de 39% par l'installation d'un chauffage / climatisation aérothermique (pompe à chaleur Air/Air). Installation d'une ligne téléphonique fixe à la salle polyvalente en raison d'une obligation imposée par le passage de la commission sécurité.
- Réfection de la peinture du hall d'entrée du 3 Grand 'rue pour l'accueil du nouveau salon de coiffure.
- Réfection peinture et pose d'un nouveau revêtement de sol au secrétariat de la mairie.
- Installation de la fibre optique à l'école et à la mairie, avec des nouveaux contrats négociés à la baisse.
- Réfection peinture du calendrier de l'avent avec des bénévoles (merci à eux) et les conseillers municipaux.

## **Les points divers :**

L'élection du nouveau maire n'a pas encore eu lieu au sein du conseil municipal. Nous sommes en attente de la procédure de validation par la préfecture du Bas-Rhin. Pour l'heure, aucun changement pour vous, le maire actuel reste en place, il s'agit toujours de Raymond WASBAUER.

Nous voulions aussi rendre un dernier hommage à notre cher et regretté boulanger, Jean-Paul EBY, qui durant de longues années a livré le pain dans le commerce de proximité et surtout directement aux habitants de la commune pouvant difficilement se déplacer.

Adieu Jean-Paul et merci beaucoup.

## Informations pratiques

Nouveaux horaires d'ouverture de la Mairie.

Notre nouvelle secrétaire Véronique BREY vous accueillera :

Le lundi de : 08h00 à 12h00

Le mercredi de : 08h00 à 12h00

Le vendredi de : 13h00 à 16h00 et de 19h30 à 20h30

Mairie de Weislingen, 5 Rue Principale 67290 WEISLINGEN

Tél. 03.88.01.55.62

E-mail : [mairie.weislingen@wanadoo.fr](mailto:mairie.weislingen@wanadoo.fr)

Site web : <http://www.weislingen.fr>

Compte Facebook : <https://www.facebook.com/weislingen>

Bien à vous, votre équipe municipale.

## **Info écolo :**

Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre en version papier, mais plutôt en version électronique, veuillez indiquer ce choix au secrétariat de la Mairie en envoyant par exemple le texte suivant

**« Je souhaite participer à l'action moins de papier, et désire recevoir les prochaines lettres d'informations Mairie par e-mail » à [mairie.weislingen@wanadoo.fr](mailto:mairie.weislingen@wanadoo.fr)**

Pensez à signer par votre nom, en effet certaines adresses mail n'indiquent pas clairement qui en est l'expéditeur.

Merci.